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１．はじめに  

 高梁市の総合計画では、「健幸都市たかはし」を掲げ人口減少下においても将来に希望を

持ち、誰もが健康で心豊かに暮らし続けられる地域社会の実現を目指しています。健幸都市

とは、身体の健康ではなく、「市民が生きがいを感じ、地域への愛着と誇りを持って、心豊

かに暮らせるまち」のことです。  

 地域の未来は行政だけに委ねるだけではなく、市民が主体的に考え、行動することが大切

ではないでしょうか。そのために、市民、大学生、市議会議員の皆さんがざっくばらんに語

り合う会を開催しました。  

 今回は、「健幸都市たかはしを実現するためにはどうすれば良いと思いますか」というテ

ーマで参加者が高梁市の未来について自分の思いを語り合うことで、多様な意見や考え方

が存在することを認め合うことを目標として開催しました。  

 当日は、市民、大学生、市議会議員に参加していただき、市議会議員の皆さんと一緒に有

意義な意見交換会ができました。参加してくださった皆さまありがとうございました。  

 

２．実施内容 

１）全体プログラム 

 下記に大まかな全体プログラムをまとめました。詳細は次のページのプログラムシート

を参照してください。 

   

１．開会：実行委員長挨拶 

   本日のプログラム説明 

２．市議会議員報告 

３．健幸都市たかはしの説明 

４．グループ分け 

５．チェックイン：名前と出身地と好きな食べ物と普段している事 

６．フリップボードディスカッション 

１）アイスブレイク：ジェスチャーゲーム 

２）フリップボードディスカッション説明 

３）ディスカッション 

７．ワールドカフェ：ワールドカフェ説明 

    グループワールドカフェ発表 3分×4 グループ 

８．エンディング：リフレクション 

       アンケート記入 

       終わりの挨拶 

       記念撮影 
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２）プログラムシート 

 

プログラムシート 

開始時間 所要時間 活動内容 目的 

14：00 5 開会 実行委員長挨拶 

本日のプログラム説明 

14：05 20 市議会議員報告 議員さんの報告会 

14：25 10 健幸都市たかはしの説明 説明をする 

14；35 5 グループ分け グループ分け 

14：40 8 アイスブレイク ・アイスブレイク→ジェス

チャーゲーム 

14：48 3 フリップボードディスカッシ

ョンの説明 

説明をする 

14：51 24 ディスカッション グループワークで対話 

15：15 10 休憩 休憩 

15：25 5 ワールドカフェ説明 説明をする 

15：30 30 ワールドカフェ 意見交換 

16：00 5 発表のまとめ 意見をまとめる 

16：05 15 発表 発表をする 

16：20 5 リフレクション 振り返り 

16：25 4 アンケート記入 アンケート 

16：29 1 終わりの挨拶 副実行委員長挨拶 

16：30  写真撮影 写真撮影 

 

 

 

３．実施結果 

１）参加者人数（合計 22人） 

大学生：13 人 

一般市民：4 人 

市議会議員：5人 
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２）フリップボードディスカッション 

フリップボードディスカッションは 4 グループに分かれてグループディスカッショ

ンを行いました。各グループに市議会議員の方に入っていただき、下記３つのテーマに

ついて話し合いを行いました。 

 

テーマ①「生きがいを感じるのはどんなときですか」 

テーマ②「地域への愛着と誇りはどうすれば持てると思いますか」 

テーマ③「心豊かに暮らせるまちはどんな街だと思いますか」 

 

３）ワールドカフェ 

「健幸都市たかはしを再現するためにはどうすればよいと思いますか」というテー

マでワールドカフェを行いました。ワールドカフェはフリップボードディスカッショ

ンと同じメンバーで話し合いを行い、グループ移動を行って、話し合いの内容を共有し

ました。 

 

[グループ 1]  

①エンタ君の写真  

  

②エンタ君に記載されていたキーワード  

・市民活動    ・雇用  ・賃金   ・病院   ・スポーツ施設 

・スーパーマーケット   ・市民活動   ・サウナ、温泉   ・情報    

・SNS  

 

⓷発表用  

(1)「健幸都市 たかはし」を実現するために市議会議員に期待すること 

・情報、場所  

(2)「健幸都市 たかはし」を実現するために市民がやるべきこと 

・自分でできることは自分で  
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[グループ 2]  

① エンタ君の写真  

  

  

②エンタ君に記載されていたキーワード  

・市民活動   ・雇用   ・賃金   ・病院   ・スポーツ施設  

・スーパーマーケット   ・公園  ・お惣菜(野菜中心)   ・市民活動  

・サウナ、温泉   ・情報   ・SNS   ・質の高い教育機関   ・安全、治安  

  

⓷発表用  

(1)「健幸都市 たかはし」を実現するために市議会議員に期待すること 

・情報共有+発信  

     イベント(相談)、遊び場、仕事、街灯が少ない  

(2)「健幸都市 たかはし」を実現するために市民がやるべきこと 

・協力  

     参加(ボランティア)→マナーを守る  

  

[グループ 3]  

①エンタ君の写真  
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 ②エンタ君に記載されていたキーワード  

・人間関係   ・市民活動   ・雇用   ・病院   ・スポーツ施設  

・公園   ・市民活動   ・サウナ、温泉   ・お祭り   

・遊歩道の整備(モデルコース)  

  

 ③発表用  

(1)「健幸都市 たかはし」を実現するために市議会議員に期待すること 

・情報共有+発信  

(2)「健幸都市 たかはし」を実現するために市民がやるべきこと 

・欲求を出す  

  

  

[グループ 4]  

①エンタ君の写真  

  

  ②エンタ君に記載されていたキーワード  

・市民活動   ・雇用   ・賃金   ・大企業   ・病院  

・スポーツ施設   ・スーパーマーケット   ・公園   ・観光地  

・福祉   ・シャトルバス   ・市民活動   ・サウナ、温泉  

・情報   ・質の高い教育機関  

  

⓷発表用  

(1)「健幸都市 たかはし」を実現するために市議会議員に期待すること 

・イベントに参加する  

  交流の場をつくる  

     市民の意見を伝える  

(2)「健幸都市 たかはし」を実現するために市民がやるべきこと 

 ・お互いのことを知る  
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４．アンケートまとめ 

 

１)アンケート回答者の年齢・性別 

 

参加者は 2１名であった。下記に年齢、性別の内訳を示した。 

性別 男性 女性 

人数 14 7 

 

 

 

年齢 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 

人数 12 2 0 50 2 
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２）満足度 

 まず、市議会議員さんの報告の感想について伺いました。 

市議会議員さんの

報告の感想 

とても良かっ

た 
良かった 普通 

あまり良くな

かった 

とても良くな

かった 

人数 10 6 1 0 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理由一覧 

・普段議員さんの仕事や取組み組織が少しでも理解することができた。 

・議員さんは仕事が一部理解できるようにした。 

・皆さんの慈悲が伝わってきた。 

・色んな意見の中でも自分の個性をするのが凄いです。 

・市の情報が分かりました。 

・みんなフランクだった。 

・市議会議員さんのイベントに参加して良い経験と考え方のトレンドができました。 

・普段はなかなか聞けないことを聞けました。 

・学生がよく話をしてくれた。 

・4 分という時間で、いろんな話を簡潔に聞けた。 

 

 

 

59%
35%

6%

0%
0%

市議会議員さんの感想と人数

とても良かった

良かった

普通

あまり良くなかった

とても良くなかった
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次にフリップボードディスカッションの感想について伺いました。 

フリップボードディ

スカッションの感想 

とても良か

った 
良かった 普通 

あまり良く

なかった 

とても良く

なかった 

人数 12 6 1 0 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理由一覧 

・時間がちょうど良く、いろんな話ができたから。 

・議員さんと近い距離間で話すことができた。 

・人々の気持ちを聞いてよかった。 

・多様な意見が聞けた。 

・みんなの意見を聞かれること 

・お互いの意見を出し合えるいい経験になったから。 

・課題が難しく有意義な発言ができなかった。 

・色々な発見がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

63%
32%

5%

0%
0%

フリップボードディスカッションの感
想と人数

とても良かった

良かった

普通

あまり良くなかった

とても良くなかった
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次にワールドカフェの感想について伺いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理由一覧 

・少し意見が絞り切れなかった印象でした。 

・議員さんや参加者の意見が聞けて違いが分かったので、面白かった。 

・他のグループの意見も聞けて良かった。 

・様々な人の意見を聞くことができた。 

・女性の意見を聞けるので、これからどうするかも出ました。実現できそうかなと思った。 

・新たな発見があった。 

・多様な意見が聞けた。 

・自分のグループだけではなく、他のグループも回して意見を聞けるのは良かった。 

・どの班も毛色が違っていた。 

・時間配分が良く、いいペースで回れた。 

 

 

 

 

ワールドカフェの感

想 

とても良か

った 
良かった 普通 

あまり良くな

かった 

とても良くなか

った 

人数 11 7 1 0 0 

58%
37%

5%

0%0%
ワールドカフェの感想と人数

とても良かった

良かった

普通

あまり良くなかった

とても良くなかった
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最後にエデュカーレ全体を通した満足度を伺いました。 

全体の満足度 
とても良か

った 
良かった 普通 

あまり良くな

かった 

とても良くな

かった 

人数 13 6 0 0 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理由一覧 

・色んな話が聞けて面白かった。 

・多様な意見を聞くことができた。 

・いい勉強になりました。 

・学生の意見を素直に受け止めることができた。 

・時間が限られており、他国の方や若い方の意見をもっと聞きたい。 

・いえることを伝えた。 

・色んな垣根がなくなった。 

・普通に交流ができて、自分の意見も他人の意見も聞くことができたので良かった。 

・普段は聞けれないような人たちと交流することができた。 

・色んな話ができた。 

・高梁市の改善してほしい所は思っていることがあるが、どこで誰に行ったらいいか分か

らなかったが、エデューレインたかはしに参加して言えてよかった。 

・新しい発見があった。 

 

68%

32%

0% 0%
0%

全体の満足度と人数

とても良かった

良かった

普通

あまり良くなかった

とても良くなかった
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本イベントの参加に対して、自由に感想を書いてもらいました。アンケートに記載された

感想を以下のにまとめました。 

 

・もう少し、トークの時間があっても良かった。（1 分～2 分） 

・ありがとうございました。 

・イベントに対して市議会議員さんの報告を開かれたので良かった。 

・エデュカーレ全体を通じて満足した。 

・学生とよく話ができた。また参加したい。 

・主旨性が強いため、みんなの感想ワールドカフェはほぼ同じようになった。 

・また、お誘いください。楽しみにしています。 

・高梁市もまだ大丈夫かな。 

・多様な参加者で勉強になった。議員に求めることが情報発信、共有という意見が多かった

のは意外だった。意外な所に気付かせていただいた。 

・交流できてよかった。こんなイベントが沢山あると嬉しい。 

・イベントを通じて、高梁を健康な街に作るために市民の全員の協力が必要だと思った。 

・普段開かれない人たちと交流できて、とても有意義な時間を過ごすことができた。 

・高梁市に住んでいても「こうしてほしい」と意見を自分たちは持っていないということに

気付けた。市などの政治への見方が変わるきっかけとなった。 

・準備が大変だったかと思います。もっと市民の参加が増えればもっと良くなると思う。そ

の為の意識醸成にも努めていきたいと思います。 

 

 

５．おわりに  

 今回のフォーラムでは、まず、フリップボードディスカッションで、「生きがいを感じ

るのはどんなときですか」、「地域への愛着と誇りはどうすれば持てると思いますか」、

「心豊かに暮らせるまちとはどんなまちだと思いますか」の 3 つのテーマについて話し合

いを行いました。次に「健幸都市たかはし」を実現するためにはどうすれば良いと思いま

すかというテーマでワールドカフェを行いました。各グループの意見の共有した後、発表

していただきました。 

今回は、市民、大学生、市議会議員の方と話し合うことができ、健幸都市たかはしを実

現するために様々な意見を共有できたと思います。また、多国籍の参加者も多くグローバ

ルな視点で話し合いすることができ、国籍問わず住みたい街へ向けて市議会議員の方にい

い提案ができました。どのグループも話し合いが盛り上がっており、目標であった「健幸

都市たかはし」を実現するためにいい話し合いができたと思います。  
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付録 

１）ポスター・チラシ
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２）プレゼンテーション資料 
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３）健幸都市たかはしの説明スライド 

 

 



18 
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４）アンケート 
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５）記録写真 

 

オープニング              実行委員長挨拶（大出） 

  

 

 

石田議長報告                   議員報告 

  

 

 

石部議員報告                  石井議員報告 
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森議員報告                   平松議員報告 

  

 

 

 アイスブレイク（ジェスチャーゲーム）      フリッポボードディスカッション

  

 

 

ワールドカフェ                 ワールドカフェ 
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グループ１ 発表                 グループ２ 発表 

  

 

 

グループ３ 発表                 グループ４ 発表 

  

 

 

副実行委員長 挨拶                集合写真 
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６）健幸都市たかはし概要版 
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実行委員名簿 

 

実行委員長 

 大出 智也（社会科学部 経営社会学科 3 年） 

副実行委員長 

 秋田 和宏（社会科学部 経営社会学科 4 年） 

仁田 涼介（社会科学部 経営社会学科 3年） 

実行委員 

 平山 雄大（社会科学部 経営社会学科 4 年） 

NGUYEN TRUONG TUY（社会科学部 経営社会学科 4年） 

HOANG THI HUYEN（社会科学部 経営社会学科 4 年） 

VU VAN SON（社会科学部 経営社会学科 4年） 

虞 茜媛（社会科学部 経営社会学科 4年） 

SANN TARO（社会科学部 経営社会学科 3年） 

TRAN THI MINH TU（社会科学部 経営社会学科 3年） 

溜谷 梯世（社会科学部 経営社会学科 3 年） 

PATHIRANAGE DONA DILINI THASHMILA（社会科学部 経営社会学科 3 年） 

DAHANAYAKA DILANJI LAKMINI（社会科学部 経営社会学科 3 年） 

 

 

連絡先 

               〒716－8508 高梁市伊賀町８ 

吉備国際大学社会科学部経営社会学科井勝研究室 

エデュカーレ in たかはし 実行委員会 

               Tel/Fax:0866-22-9223 

                E-mail:ikatsu@kiui.ac.jp 
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